

keagamaan dalam bentuk perbuatan atau peraktis dan bentuk pengalaman keagamaan dalam bentuk persekutuan atau kelompok keagamaan.

Melakukan aktifitas keagamaan harus dilandasi oleh keimanan dan niat ibadah karena sang pencipta. Demikian pula pada agama Hindu, bahwa agama Hindu bertitik tolak pada kepercayaan pada Tuhan Yang Maha Esa, tidak ada Tuhan selain dia, oleh sesuatu dan dengan memeluk agama orang bisa memiliki pegangan iman dan menjadikan sesuatu landasan yang kokoh. Tempat semua adalah Tuhan, pencipta alam semesta yang merupakan sumber dari segala ketentraman dan semangat hidup kepadanya manusia mengantungkan diri karena tidak ada yang lain kecuali dari padanya tempat manusia kembali.

Dari latar belakang diatas, peneliti tertarik untuk mengkaji bagaimana aktifitas keagamaan di Pura Tirta Gangga yang juga sebagai asrama mahasiswa Bali, terkait bagaimana mereka dapat melaksanakan aktifitas keagamaannya meskipun banyak kegiatan diluar atau di kampus dan segala aktivitas keagamaan tidak semuanya di laksanakan di Pura Tirtha Gangga namun dilaksanakan di Pura Penataran Agung Perak sebagai Pura pusat di Surabaya. Peneliti juga merumuskan permasalahan yaitu bagaimana gambaran atau deskripsi aktifitas keagamaan umat Hindu di Pura Tirta Gangga yang berada di Kertajaya, Gubeng Surabaya serta bagaimana dampak intern bagi umat Hindu itu sendiri dan dampak ekstern bagi masyarakat sekitar mereka dalam menjalankan aktifitas keagamaannya yang hidupnya hanya sebagai minoritas namun mereka tetap eksis dalam melaksanakan aktifitas keagamaannya.

ini seperti menggunakan dan memanfaatkan melalui panca indra. Observasi digunakan untuk menggali data tentang aktifitas keagamaan yang dilakukan di Pura Tirta Gangga Surabaya.

b. Wawancara

Wawancara (*Indepth Interview*), yaitu proses memperoleh keterangan untuk tujuan penelitian dengan cara tanya jawab (lisan dan tulisan) sambil tatap muka antara penanya (peneliti) dengan penjawab atau responden (objek peneliti). Penulis melakukan interview dengan informan penelitian yang sudah terstruktur (sistematis), kemudian satu persatu diperdalam untuk mengorek keterangan lebih lanjut¹⁷. Dalam proses wawancara peneliti dilengkapi dengan pedoman wawancara yang sangat umum, pedoman wawancara ini digunakan untuk mengingatkan peneliti mengenai aspek-aspek yang harus dibahas sekaligus menjadi daftar pengecek apakah aspek-aspek relevan tersebut telah dibahas atau ditanyakan. Wawancara ini dibutuhkan untuk memperoleh keterangan dari pihak Pura tersebut yakni pemangku Pura, Saksi Hidup berdirinya Pura dan mahasiswa-mahasiswa ASTAGA tentang keberadaan pura, kegiatan dan aktivitas keagamaan yang dilakukan baik harian, mingguan, bulanan atau tahunan

c. Dokumentasi

¹⁷ Cholid Narbuko dan Abu Ahmad, *Metodologi Penelitian*, (Jakarta: Bumi Aksara, 2003)

Bab kedua, merupakan landasan teori. Dalam bab ini penulis menjabarkan teori-teori yang berkaitan dengan penelitian penulis. landasan teori, di Bab ini akan menjelaskan yaitu, pengertian aktivitas keagamaan secara umum, bentuk-bentuk aktivitas keagamaan, pengertian perilaku keagamaan, dan ajaran agama Hindu yang meliputi ajaran Hindu tentang Dharma dan pemikiran Joachim Wach tentang pengalaman keagamaan. Bab dua ini dapat menjadi acuan dalam membahas bab yang selanjutnya.

Bab ketiga, menerangkan gambaran umum tentang Pura Tirta Gangga Surabaya. Baik dari segi historis berdirinya Pura Tirtha Gangga, fungsionalitas asrama, perkembangan, pengelolaan asrama dan deskripsi aktivitas keagamaan. Bab tiga ini sangat penting karena dapat menjadi acuan agar lebih mudah dalam membahas bab berikutnya.

Bab keempat, membahas mengenai fokus permasalahan dalam penelitian ini yaitu, mengungkap tentang aktifitas keagamaan menurut umat Hindu di Pura Tirta Gangga Kertajaya Surabaya, serta dampak intern dan ekstern bagi umat Hindu dan masyarakat sekitar dalam menjalankan aktifitas keagamaannya.

Bab kelima, bab penutup yang meliputi kesimpulan dan saran-saran. Kesimpulan merupakan jawaban atas rumusan masalah dan hasil analisis keseluruhan permasalahan dalam bab-bab terdahulu.